

マスコ三描いたやが跡榮

過疎地を照らす希望の灯？

美

根
春片

昭和40年1月4日(木曜日)

この三人の青年は若尾健一さん、金木さん、秋岡さるのぞもとおで、東京出身、金木さんは経営の杜だ。このため村役場のあつせんで休耕田七

されいく農業、農業は食べて行け人口流出、出稼ぎの激増する過疎地、若い力で過疎地でも農業は成り立っていくんだといふ。

被災があつたときは本当にうれしかった。さびれる一方の向地区に都合から三人の青年がやつて来たのは昨年七月。この半年で過疎地はすつかり整備され、伸びが良くなった草代に代わってタイコ、カブ、ハクサイの青々とした葉の列が輝く。山の冬は早い。寒風や木々は質

開拓から出發

本格的な農業めざして

野菜は、すべて手作り。一本一本ていねいに育ててゆく



村と決めた。
野菜栽培(三千羽) シイ
タケ栽培(二万本) いまのところ
この二方が経営の杜だ。このため村役場のあつせんで休耕田七

市を借りたほか、三年前に農業全

が浜田市に出しまった広島約

六十平方㍍の農場を土地ついで六十六平方㍍の農場を土地ついで新機械一台。希望に燃える

三人に、開拓地時代の友人たちも

手伝いに駆けつけて来た。
こうして過疎地での農業はスタートを切った。伸び放題になった農業の刈り取り、排水こうの整備。住居のすぐ下から続くタナ

は、みるみるうちに耕されてい

た。村役場の係員らの指導に加

え、若尾さんが大学で農業を学ん

でいたものもあって技術面でも発

展。それは、青年たちの灯だけにとどまらず、過疎で沈みがちな村人たちにと

ても「希望の灯」であり、大きな勇気を与えていた

(竹谷久好記者)

厳しい現実に直面

これまでの手数料が引かれ、手に

入ったのは、わずかに六千円。さ

らに農業の方も現在六十歳を期

っているが卵の販賣が安く、飼料代にしかならないという。「初出

情

一割三分の手数料が引かれ、手に荷できたときは本当にうれしかつた。一農業の経験のなかつた鉛筆さんは農場に収穫の運びを語るのだが、予想外の成績に複雑な表情

強、金木さんはそれと一緒に秋岡さんとして働いていた。若尾さんは弟として、他の二人は都会地に育ち、農業の経験はどちらもなかった。しかし郷会地のゴミゴミした生活、何の変化もない生活を三人はがまん出来なかつた。

「農業、自分の力をためそう！」

三人の思いは同じで、それで昨年四月から岡山県岡部郡神郷町浦野の開拓地に飛び込んだ。もちろん、それまで一面職もなかつた三人だが、開拓地で共に働き、語り合つうちに、すっかり意氣投合した。三人で自分たちの土地を持ち本格的に農業をやることを決意した。資金的な問題もあつたのだが、農業経営の発展の中で取れ残

れない。おまけに新機械の購入などで借金も重なった。こなしの準備、借金の返済、そして生活費！

やむを得ず二人が出稼ぎ、一人が残るという体制をとらざるを得なくなつた。昨年十月から父互に出稼ぎに出で送迎をしている。

父会地からやつて来て、また都会地に出稼ぎ現実は三人の青年にとって厳しい現実である。その一つに農業を使わない

農業栽培がある。公害のない、きれいな野菜をタグアリどうぞ。これをキャッチフレーズに売り出そうというわけだ。公害退散の世論を、たくみにどうえた抜け目がないもともいわるのだが、鉛筆さんら三人には「現在の農業は自

然のままに作らない」のがみがいる」と批判精神があり、大きさはタイコ一本、ハクサイ一個をそのままに作らない。ゆがみが生じるのもある。だから三人はタイコ一本、ハクサイ一個を作るのもある。これがなぜ、

「過疎地こそ生き抜く」「生き抜く」と言つて、冗談言つづい、「ちどらさん」ヒマ人やぬえやい。「吹き抜ける季節風にも負けず農作業する青年の手や顔は痛々しいは赤い。だが、青年の胸は希望と夢でいっぱい。一軒の隣間に、あかあかとともつ

る。それは、青年たちの灯だけにとどまらず、過疎で沈みがちな村人たちにと

ても「希望の灯」であり、大きな勇気を与えていた

（竹谷久好記者）



号九
定価50円

行・大阪市東成区玉造
三日 東成玉造郵便
局留 備北百人委員會
農業人股79064

「過疎地こそ生き抜く」「生き抜く」と言つて、冗談言つづい、「ちどらさん」ヒマ人やぬえやい。「吹き抜ける季節風にも負けず農作業する青年の手や顔は痛々しいは赤い。だが、青年の胸は希望と夢でいっぱい。一軒の隣間に、あかあかとともつる。それは、青年たちの灯だけにとどまらず、過疎で沈みがちな村人たちにとても「希望の灯」であり、大きな勇気を与えていた



1のそ

一のそ
農業

一月二七日 北北九号にさきあらき備

一月二七日、朝四時赤堀と出発して松江に向う。今日は島根大学でわが赤堀え郷共同体の大展示会のオリエンテーションへようするに共同アートの説明会)を開くのだ。ヒルまでも積った雪をかきわけてようやくのところ始発のバスに間に合う。そのバスかまた大変、雪の重きで道端の木か倒れたりでノロノロ運転。矢田まで一時間半のところ三時間もかかりとうとう予定の車庫に乗り遅れる。松江についたのが一三時で、駅からタクシーをとぼして大学へ。なんとかギリギリで集会に間に合う。

大学の正面にすぐ口タテカンか作つてあつたので、相当集まるのではと少々恐しくなりましたが、結局は参加者は12名程度。それも、参加者内部ではほとんど顔見知りだと

「共同体志願者用」を用ひて約二時間ばかり話をし、それから自由に討論をしました。参加者の多くは「共同体」というものと今の社会からまったくかけはなれたものとして受け取つてゐるようです。すなへり、ほくたうを取り巻いていふ社会状況とその構造を利用することによつて、「共同体」という容器を創りかえていくかどり受けとめ方がされていゝよう感じた。そのため、「共同体」を現状と切れたところに存在する理想的社会単位としてのみどうぞうられており、その結果で共同体はどう解らん?」といふ言葉が吐かれていふ。どうなことで、討論をもう一つ盛り上りが見られなかつた。

（秋岡吟）
さあ集会の方は、高校生三人が出ており、集会を持つにはへ届けられよいように感じた。そのため、「共同体」を現状にない状態を。今度と、へたに一三時で、駅から主催・共同体研究会としました。かすると「顧問は誰だ」ときた。まあまあ幼稚園児じやあるまじい。それにステッカーも、へんな所すなわち良く目立つ所に貼つた。これは即日失くばつてしまつた。

（橋本英俊）
抗議する、このかりを切つてあります。か、残念ながら現場を抑えることができませんでした。
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある

共同体志願者用

人たちは集つてもらつて、その結果、「情宣」は大学内ということ

に限定し、街には出ませんでした。を貼る場合、学生課の印かいる二

二三十分の会

を

23

して松江に向う。今日は島根大学でわが赤堀え郷共同体の大展示会のオリエンテーションへようするに共同アートの説明会)を開くのだ。ヒルまで積った雪をかきわけてようやくのところ始発のバスに間に合う。そのバスかまた

からまったくかけはなれたものとして受け取つてゐるようです。すなへり、ほくたうを取り巻いていふ社会状況とその構造を利用することによつて、「共同体」という容器を

の街の写真を張りめぐらしてみましたが、近ごろは、印のないのぼく個人の発想で、「俺たちの村を創ろう!」と大書して、世界中の壁に張りめぐらしてみました。

さあ集会の方は、高校生三人が出ており、集会を持つにはへ届けられよいように感じた。その結果で共同体はほとんじ新顔が現れました。これまで「コミュニケーションの会」が開かれていた。これはキリスト教の呼びかけで東貧困化されています。まつたく表現の自由」を無視した憲法違反行為ではないでしょうか。

さて集会の方は、高校生三人が出ており、集会を持つにはへ届けられよいように感じた。その結果で共同体はほとんじ新顔が現れました。これまで「コミュニケーションの会」が開かれていた。これはキリスト教の呼びかけで東貧困化されています。まつたく表現の自由」を無視した憲法違反行為ではないでしょうか。

23

「共同体を創るのか目的ではない
その共同体を用いてこの社会を
いかに創り變えるかが問題なのだ」

赤堀え郷共同体
・松江集会

九号にさきあらき備

一月二七日 北北九号にさきあらき備

（秋岡吟）
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある

（秋岡吟）
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある

（秋岡吟）
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある

（秋岡吟）
抗議する、このかりを切つてあります。か、残念ながら現場を抑えることができませんでした。
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある

（秋岡吟）
抗議する、このかりを切つてあります。か、残念ながら現場を抑えることができませんでした。
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある

（秋岡吟）
抗議する、このかりを切つてあります。か、残念ながら現場を抑えることができませんでした。
島大で赤堀の集会を開くとの準備にあたつて、共同体に興味ある